
会議録 （グループホームおしあげ運営推進会議） 

令和 6年度 第 2 回 

 

 

                          作成日 令和 6年 7月 19日 

期  日 令和 6年 7月 19日（金） 時  間 13：30～14：30 

場  所 スローライフおしあげ コミュニティホール 

 

 

出席者 

(５名) 

家族 １名 

地域包括支援

センター 

１名 

糸魚川市職員 １名 

押上区 １名 

民生委員 １名 

   

 施設スタッフ ３名 

 利用者  

欠席者 

 

利用者様  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



会議要旨 

 

 

 

議題 

 

 

 

1. 開会挨拶 

2. 議題 

① 活動内容報告 

② ヒヤリハット、事故報告 

③ 意見交換 

④ その他 

 

3. 閉会挨拶 

1. 開会挨拶 

      

2.議題 

 ①活動内容報告 

 ②ヒヤリハット・事故報告 

 ③意見交換 

 ④その他 

 

  

① 活動内容報告 別紙参照 

・おしあげ管理者 ６月に関しては押上の海岸清掃に参加しました。  

  GHおしあげは畳からフローリングに換え現在、フローリングでの 

  生活になりました。海岸清掃では GHの最年少と最高齢の職員も参加し 

  ゴミ拾いを行っていました。 

  イベントでは紫陽花にちなんだゼリー作りゲームを行いました。この時点では 

  まだ畳での生活です。     

   ７月は畳からフローリングになりイベントでは笹寿司を作ってお誕生日会を 

  行いました。笹寿司作りでは皆さん熱心に作って美味しくいただきました。  

  

② ヒヤリハット・事故報告 別紙参照 

・ヒヤリハット３件 事故報告３件（その内１件、重大事故報告） 

  

③ 意見交換 

 ・出席者     海岸清掃ではリボーンの職員さんから協力をしてもらい 

          ありがとうございました。２０名程の参加で朝、早くから感謝申

し上げます。 



事故報告の爪切ですが通販でグルグル回る爪切りがあるので使って

みては？ 

 

・おしあげ管理者 足の爪は巻き爪もあり看護師しかできない部分でもあるが 

         手の爪は介護員でもできるので参考にさせていただきます。 

  

   ・出席者     てらまち、おしあげの利用者の推移はどうなのか？ 

           団塊の世代が７５歳になってきている。実感としてはどうか？ 

    

  ・おしあげ管理者 １月の地震で申し込みが増えた。ひとりで家にいることへの 

           不安が家族にはあったと考えられます。その後、少し落ち付い

てきています。現在、てらまち、おしあげを共有して４～５名

の待機者がいます。おしあげでは６０代の若い方が入所され生

活を送っており世代間ギャップがあるかと思ったが周りを気遣

って下さって助かっています。歌になると昔の演歌というより

はフォークソングを好まれているので、提供できる時間帯で 

           聞いていただいています。 

 

  ・出席者     事故報告で数日前から着替えていたとあるが 

いつ頃からなのか？何をしようとされていたのか？ 

 

    ・おしあげ介護リーダー 1週間前くらいから２３時の巡視に行くと着替えている  

              ことが多くなっていました。転倒してからは 

              足元センサーを入れセンサーが鳴れば職員が駆けつける

ので着替えるという行為はなくなりました。 

              ２３時に着替えている時は起きる時間だと思ってと 

              おっしゃっておられました。カーテンを開け暗い外を見 

              てもらったり時計を見せて夜だと説明を行っています。 

                

  

  ・出席者     離棟について家族から連絡がなければ発見が遅れていた 

           可能性があったので対策をしっかりして 

注意をしてもらいたい。     

 

  ・出席者     おしあげができた時に回覧があって楽しみにしていたが現在は 

           なくなったのか？情報発信をすることは地域に大事だと思う。 



           狙いや目的はなんなのかがあればいいのではないか？ 

           事故報告は介護員側のことしか書かれていないが本人は 

           どういった思いだったのかも書いてほしい。 

  

  ・おしあげ管理者 離棟のときは歯磨きセットを持って黒い車を待っておられたの

で、デイに来ていると思われていたと考えられます。次回から

はご本人様の気持ちまで記載できればと思います。 

  

  ・施設長     回覧の方は５年前、公会堂で GHおしあげを始めたいというこ

とで地区にて説明会を行いました。当日、回覧板として運営内

容を回していました。リボーンは、上越妙高地域にも地域密着

型の施設があり、そちらで回覧をしたところ、活動内容を営業

の目的として載せるのは望ましくないと地域からご意見をいた

だき、その後意見を大切にしながら控えていまいした。糸魚川

もそのようなことから一旦、回覧は休止にしていました。利用

者様のプライバシーは保護した状態で活動報告を地区に問題が

なければ、定期的に回覧にチラシをいれさせていただく検討を

していきます。 

  

  ・出席者     毎月１０日と２５日が配布日となっているので 

           公会堂に持ってきていただければ回覧します。 

            チラシは５５枚必要。他のデイはｘで報告発信していますね。 

   

 

  ・施設長     離棟はあってはならない事故。事故と重大事故があり 

            離棟は重大事故にあたります。その他、重大事故にあたるのは 

           誤薬、骨折などの項目があります。  

           GHですので認知症の診断を受けている方達の施設で歩行が不

安定の方もおり、施設前は車の交通も多く他の事故に繋がるリ

スクもあるので反省と改善をしていかなければいけません。 

           鍵を閉めればとの意見もあるが鍵を閉める事は隔離、監禁、利

用者の自由を奪う行為になってしまいます。 

           日中は鍵をかけずセンサーで出ようとしたら察知して駆けつけ

る対応を継続します。今回はセンサーが反応しなかったことで

離棟になった原因と考えている。今後、このような事故が起き

ないように取組んでいきます。 



          現在、リボーンでは４０近い事業を展開しています。 

          糸魚川市では５つの事業所があり、平均介護度は介護２ちょっと 

          が基本となっています。GHおしあげは２.５と平均より上がって  

          います。団塊の世代が７５歳後期高齢者の波がやってきます。 

          介護施設を利用される方は８０歳くらいから多くなっています。 

          団塊の世代を受け入れるサービスは整っているが職員の確保が 

          難しく、人材がいなくて経営ができない施設があることも実態と

してあります。そのため、リボーンでは、数年前から外国人材を

社内で教育して働いてもらっています。 

          これから先々、外国人材を取り入れる企業が増えていくと思いま

す。 

          GHは比較的、需要のあるサービスで待機者がいないということ     

          はなく、今年の春、エフビーさんが GHの事業を始めたが待機者

は変わらずにおられます。 

 

 ・出席者      認定のお話で、個人のことになるが１月９日に GHおしあげに 

           入居。その時は要介護１だったが１２月には介護２になった。 

           介護認定は１～５があるわけだがケアマネが家に来て主治医と 

           話し介護度が決まるのか？GHにはケアマネの代わりが 

           いるのか？今後、認定はどうなるのか？ 

 

 ・おしあげ管理者  介護度には有効期限があります。例えば今年の 10月なら 

           １０月から新しい介護度になる為に認定調査が入り、本人の 

           状態を見ます。ケアマネも立ち会うことがあり日常の様子など 

           伝え家族も認定調査には立ち会えます。 

 

 ・出席者      介護２から介護１になることもありますか？ 

 

・出席者      介護度が下がることはありますね。 

 

 ・おしあげ管理者  例えば転んでしまって車椅子で入所してきました。 

           何ヶ月かすると自分の足で歩けるようになります。介護の 

           手間がなくなると数字が小さくなります。介護度が下がると 

           嬉しいですよね。実際、介護５から介護３になった利用者様も 

           いました。GHでは受け入れる時認知症の診断、糸魚川市に住

所があり要支援２～要介護５まで受け入れ可能です。 



  

  閉会挨拶 

  ・今後の予定は 8月に職員の夜間緊急招集と、おまんたまつりの子供神輿。 

   GHの居間が、畳からフローリングに換わったので次回は施設で会議ができたら

と考えています。 

 

   次回は令和 6年 9月を予定しています。 

         

  

                      

  

          

   

  

           

 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

 

 

 

 


